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 96 學年度第 2學期「與校長有約」 

座談會會議程序 

一、 前次「與校長有約」議題討論之回應…

…………………………………生輔主任 

二、 召集人引言………………………學務長 

三、 主席致詞……………………………校長 

四、 班聯會輔導分享………………進專主任 

五、 專案報告………………………會計主任 

六、 問題討論……………………………校長 

七、 主席結論……………………………校長 
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96 學年度第 2 學期「班代表與校長有約」會議記錄 

 

 

壹、 96 學年度第 1 學期「與校長有約」議題討論之回應：（生輔組吳組長） 

前次「與校長有約」詳細會議紀錄內容，本組已於 96 年 12 月下旬公告在生輔

組網頁「最新消息」項下，同學可直接上網查閱，在此僅針對下列幾項重點問

題處置概況，提出報告。 

一. Q：有關議題 10「同學建議再設置學業績優獎學金」乙案。 

A：本校目前已有部分系（科）設置各班前三名獎學金，將針對未實施之系

（科）再研議設置相關辦法。 

二. Q：有關議題 12「修課程能否以院為單位」乙案。 

A：經與各院、系(所)協商研議，預定自 97 學年度起規劃實施。 

三. Q：有關議題 15「新生註冊時不瞭解課程內容須先繳款訂書，事後發現與 2

手書相同，書商拒絕退書造成浪費」乙案。。 

A：已與五南圖書公司洽商，並由蝸牛社社團協助，負責爾後 2手書適時上

架。 

貳、 召集人引言：（學務長報告） 

一、 首先感謝各位學生會、系學會及各班班代表，撥冗參加「與校長有約」座談      

會，尤其是畢業班代表即將離開學校，還這麼踴躍的關心學校事務，真是讓

我們感動。 

二、 本學年度畢業典禮訂於 97 年 6 月 7 日舉行，摯誠歡迎同學家長、親友一齊

參與我們的盛會，並請畢業班班代提供參加親友名單，以方便製作邀請卡。 

三、 學務處有兩件事請同學配合改善： 

(一)本學期同學缺曠節數明顯增加，經統計截至 97 年 5 月 7 日止，缺曠課達

30 節以上計有 140 人，缺曠課 20 節以上計有 447 人，缺曠課太多的同

學不只會影響課程學習，嚴重者更有學科扣考及重修之慮，籲請同學注

意時間管理，以課業為重，不要因打工等外務耗費自己學習權益。 

(二)「菸害防制法」業經修訂，98 年 1 月 11 日全國大專院校校園除吸菸區

外餘全面禁菸。吸菸不只危害自身健康、污染周遭環境，可能更造成經

濟負擔，故請同學務必要重視菸害問題。 

參、 主席致詞： 

一、 學校要進步，需要師生共同努力，學校非常重視同學意見，每學年不定期舉  

辦「班代與校長有約」活動，由相關主管和同學進行面對面溝通交流，將問

題暨解決方案彙整處理，並公告上網，其中部分問題需配合學校整體規劃進

行，學校亦均依計畫進行中，主要目的即在解決同學之問題。 
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二、 本校在董事會大力支持下，從 91 學年度起進行「嶺東再造工程」，將春安校

區行政大樓、圖書館到周遭木棧道等硬體設備，全面整修更新，經費約 2.8

億。寶文校區從基礎工程到財經學院大樓經費約 5.21 億，軟體部分更不惜

鉅資花費 7.7 千萬建置校園整體 e化環境，提升學校服務品質。4 年間投入

軟硬體共計約 9 億，而我們的努力是有代價，學校於 95 學年度順利完成改

制「嶺東科大」的目標。 

三、 積極規劃興建管理學院（寶文校區），預定 97 年 6 月動工，2年後完工，原

預估經費約 2.5 億，隨物價上漲，經費需調整至 3.1 億。 

四、 提升師資結構，助理教授以上之師資比，從 91 學年度 28％提升至 96 學年

度 63%，預計 99 學年度將達到 75％。 

五、 由於經濟不景氣，弱勢就學助學金額亦從過去 3%增加到 4.4%，學雜費調整

後，將依教育部規定先提撥 5%作為學生獎助學金。 

六、 學校改制後錄取分數大幅提高，但由於政策總量管制及少子化因素，學生人

數由 92 學年度 16,000 人降到 96 學年度 9,790 人，學校經費主要來源是學

雜費收入，現今本校已 7 年未調整學雜費。 

 七、優質的學習環境，除師長用心外，更需要有充足經費做後盾，為期使學校永

續發展，打造更優質嶺東學園，請同學支持本學年度學雜費調整方案。 

肆、班聯會輔導分享：（進修學院周少凱主任報告） 

一、 本校共有 3 種學制，除了日間部、進修部外，另有進修學院等假日進修班

，計區分資管、企管、視傳、外語四個系、科。根據個人任職進專、進院

及日間部多年行政工作及和學生相處經驗，最深刻感受是嶺東的成長需要

大家的參與。 

二、 郭前校長曾講過嶺東畢業證書會增值，請問有誰知道是為什麼？ 

         四觀光四 A 班代陳保華回答： 

       因為嶺東師長用心經營，校譽日益增長，廣受社會、業界的肯定與歡迎，

故同學的畢業證書會增值。 

         三、如何判定一個學校好壞？ 

              國五忠代表林資鎮回答： 

              學校軟、硬體設施、師資及同學表現。 

              二個同學答案真好，希望同學都能保有一份對嶺東的使命感，繼續為嶺東

成長加油努力。 

四、進院日前也舉辦了一場座談會，場面溫馨，讓我門感動的是，很多同學由於

經濟因素必須半工半讀，靠自已賺錢完成學業，也都能認同調整學雜費的必

要性，並理性客觀提出下列建言： 

(一) 增加各班學業成績最優前 3 名獎學金。 

(二) 增加學生競賽獎金。 
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(三) 建議學雜費一次漲足。 

五、學生是學校的寶貝，學校一定會本著「取之於學生、用之於學生」的原則

，將資源實施全盤規劃，充分而有效的利用，並請學生能適時轉知家長取

得共識，有你們的支持嶺東將更好。              

伍、專案報告：(會計室費業瑞主任) 

一、學雜費調整基於「合理反映學校教育成本」與「加強照顧經濟弱勢學生」兩

項原則。 

二、為減輕中低收入戶及家境清寒學生學費負擔，提高學生就學獎助學金及弱勢

助學金支出。 

三、本校學雜費自 90 學年度至 96 學年度已連續 7 年未作調整。 

四、改名大學後，學制轉型，學生人數遞減幅度大，導致學雜費收入減少。 

五、學雜費收費標準，一般大學日夜間部採單一標準收取學雜費；技職體系，日

夜間部（進修部）所收學雜費標準不同，差距過半，相較與學生人數相同之

普通大學，學雜費收入明顯減少。 

六、為持續提昇教學環境及辦學品質，已動用歷年結餘款充實各項軟硬體滿足教

學需求， 已向銀行貸款，投入第二校區(寶文校區)校舍建築。 

七、本校師資薪資俸額自然進級及結構日益調昇，且因助理教授以上人數大幅成

長，人事費支出大幅增加。 

八、因應水電及其他支出物資之物價調漲，兩校區經費支出大幅增加。 

九、第二校區(寶文校區)土地租賃租金調漲，支出增加。。 

十、國家總體資源分配有限，獎補助款及各項專案計畫補助款經費逐年減少，相

對學校配合款所佔比例增加，形成負擔。 

陸、問題討論 

一、Q：(4 觀光 4A 班代陳保華) 

(一) 夏季來臨，室內當室溫未達 28°以上時，但基於室內空氣悶熱，能否

允許系辦公室使用冷氣？ 

(二) 請簡述資源中心概況，設備必要時可否外借？ 

(三) 建議開闢學生網路交流信箱，提供學生抒發意見的管道。 

A：  

(一)今天經濟部能源局蒞校進行節能訪視，本校對節能政策的戮力遵行，

頗受訪視委員肯定與嘉許。而地球只有一個，現今全球暖化問題日益

嚴重。資源有限，希望大家能本著愛護地球，節約能源的心，珍惜自

然的資源；室溫達 28 度以上可使用冷氣，但更希望教職員能共體時

艱，非必要不浪費，盡量節約學校資源。 

(二)資源教室位於聖益樓 1 樓諮商中心旁，屬身心障礙學生專用教室，用

途特殊，配有專責老師在場指導使用，故不方便外借，請同學諒解。 
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(三)此建議很好，會後研議辦理。 

二、Q：（行銷系學會會長陳金池）。 

寶文校區球場夜間無燈，春安校區操場傍晚開燈又太晚，配合進修部上

課，以致學生晚上無法練球。 

A：  

請總務處配合時令，調整操場開燈時間。 

（4 財金 4A 班代陳奕傑） 

建議在球場裝設投幣機，落實使用者付費。 

   這是很好的建議，學校可研議規劃辦理。 

三、Q：(二財政 4A 班代陳建鈞) 

(一) 建議學校使用太陽能設備，以節約能源。 

(二) 希望學校能在第二校區自行經營超市。 

A： 

(一) 學校目前正著手規劃辦理，但因經費有限，故僅能逐次改善。 

(二) 寶文校區因為消費人數少，廠商意願低，故招商不易；自營便利商店

，待管理學院完成後，再實施全盤規劃考量。 

四、Q：（四財政 4A 班代洪婉婷） 

(一) 現在是證照取向的社會，學校可否補助證照考試費用或考取後之獎勵 

金，以激勵同學考照。 

(二) 請學校重視系學會之制度，現系學會沒管，且不辦任何活動。 

(三) 建議各系建立家族認養制度，學長可認養照顧學弟妹。 

A：  

(一) 本校設有李孔文傑出校友技藝績優獎學金，此項獎學金包含了考取證

照之項目，業務單位為研發處技術合作中心，歡迎同學提出申請。 

(二) 請學務處課指組研議辦理。 

(三) 請學務處課指組研擬配套措施，再與院系協商規劃辦理。 

 

五、Q：(視系傳學會會長施怡君；四財金 4A 班代陳奕傑) 

學校師資需再提升，學生認可的好老師留不住，而不好的老師雖經學生

反應，但仍然在學校，請學校重視老師教學素養。 

A： 

請同學具名反應，提供具體的事實，學校會要求系主任重視處理。 

 

六、Q：(二資管 3A 班代何思佳) 

(一) 紙本請假不方便，建請學校能請假 e 化作業。 

(二) 部分老師外務太多，常因故而趕課程進度，影學教學品質。 
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A： 

(一) 請生輔組研議規劃辦理。 

(二) 請同學可先直接向老師反映，如仍未改善，同學可再私下告知學校是     

哪位老師？哪個科目？學校會直接處理。 

七、Q：(女生宿舍副社長林鐶菁) 

(一) 我們認同學校必須調整學雜費，但也請學校同時重視學生的需求及相 

關配備。學校聲稱校區 24 小時安全，但晚上 10 點熄燈後宿舍周遭連

路燈都沒有，學生進出安全勘慮。 

(二) 宿舍多數房間牆壁因太老舊而脫落，且部分會滲水潮溼，影響同學健 

康。 

(三) 宿舍網路常斷訊，影響同學作業。 

(四) 宿舍冬天常缺熱水，夏天冷氣又常不冷。 

A： 

(一) 路燈問題請總務處研議可行方案。 

(二) 宿舍設備例行維修均依時程持續進行中，部分設備工程較大之維修，

總務處會安排在暑假期間辦理，部分設備或因同學使用不當，故障率

也相對提高，維修費時耗力，故請同學特別注意，務必依正確方式使

用各項設施。 

(三) 宿舍網路接頭因太老舊，現資網中心已研議全面更新。 

八、Q：(國貿五忠班代林資鎮)  

建議各系每學期上 1 本原文書，以提升學生專業素養。 

A： 

提供給教務處及各院、系，列入教學參考。 

 

九、Q：（四商科 2A 班代張嘉文） 

(一) 商科系樓梯部分防滑線已脫落，請換修避免同學滑倒。 

(二) 阿寶餐廳地面常濕滑易摔倒，請加速改善。 

A： 

(一) 請營繕組馬上換修。 

(二) 會後轉知餐廳改善。 

 

十、Q：（四保金 3A 班代廖家峰） 

學雜費要調整，希能在學期一開始即公告讓同學周知。 

A： 

此現仍在研議階段，還要奉教育部核定後，會先公告周知。 
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十一、Q：（四外語 4A 班代楊蕙滋） 

希望學校機車棚能全面架設遮雨棚。 

A： 

總務處研議辦理中。 

 

柒、主席結論： 

    (一) 今天會議謝謝同學的支持，有關本校 97 學年度學雜費調漲幅度 5％至 8％

達成共識，將責成相關業務單位向教育部提出申請。 

(三) Q&A 因時間有限，同學如有其它意見歡迎以紙本送交生輔組吳組長，同學提

出的問題，均非常寶貴，會後我們會將本次會議議題完成彙整，轉知相關業

務單位儘速辦理。除會將處理情形儘速公告外，並在下次會議提供與會人員

知悉。 


